

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil yang di peroleh dalam Penelitian “Pemberdayaan Anak Jalanan Melalui Program Pendidikan dan Keterampilan (Studi Pada Lembaga Kesejahteraan Sosial Anak (LKSA) Aulia Qurrota Aini di Desa Kramatwatu, Kecamatan Kramatwatu, Kabupaten Serang)” melalui metode peneitian kualitatif dengan teknik observasi, wawancara dan dokumentasi. Maka dari itu, saya dapat simpulkan:

1. Terdapat beberapa kondisi anak jalanan yang berada di Desa Kramatwatu dan diberdayakan oleh Yayasan Lembaga Kesejahteraan Sosial Anak (LKSA) Aulia Qurrota Aini Kramatwatu yaitu kondisi pendidikan, kondisi ekonomi, dan kondisi sosial. *Pertama*, kondisi pendidikan anak-anak jalanan yang berada di Desa Kramatwatu dapat terbilang sangat rendah, di mana hal tersebut dikarenakan tidak adanya biaya untuk mereka melanjutkan sekolah ke jenjang yang lebh tinggi. *Kedua*, kondisi ekonomi anak-anak jalana di Desa Kramatwatu dapat terbilang rendah. Karena penghasilan dari masing mereka di setiap harinya hanya mendapatkan sebesar Rp. 15.000,00 – Rp. 25.000,00. *Ketiga*, kondisi sosial anak-anak jalanan di Desa Kramatwatu dapat dilihat dari interaksi sosial mereka di kesehariannya.
2. Pemberdayaan yang diberikan oleh Yayasan Lembaga Kesejahteraan Sosial Anak (LKSA) Aulia Qurrota Aini Kramatwatu terhadap anak-anak jalanan yang berada di wilayah kramatwatu terbagi menjadi dua bagian program pemberdayaan, yaitu program pemberdayaan melalui pendidikan dan program pemberdayaan melalui pelatihan keterampilan. *Pertama*, program pedidikan di mana di dalam program ini memiliki tiga tingkatan kelas yaitu; Kelas Baca, Kelas Paket B dan Kelas Paket C. Kelas Baca merupakan kelas yang disediakan oleh Yayasan Lembaga

Kesejahteraan Sosial Anak (LKSA) Aulia Qurrota Aini Kramatwatu dan diperuntukkan anak-anak jalanan yang masih belum menempuh jenjang pendidikan sama sekali. Peserta didik yang berada di kelas baca ini adalah anak-anak jalanan yang belum dapat mengenal huruf. Kelas Paket B dan Paket C merupakan kelas yang di sediakan oleh Yayasan Lembaga Kesejahteraan Sosial Anak (LKSA) Aulia Qurrota Aini Kramatwatu dan diperuntukkan anak-anak jalanan yang ingin melanjutkan pendidikannya yang lebih tinggi yaitu pada jenjang SMP dan SMA. *Kedua*, program pelatihan keterampilan di mana di dalam program ini memiliki tiga program pelatahan keterampilan yaitu; Pelatihan Pembuatan Hantaran, Pelatihan Menjahit dan Pelatihan Las Listrik.

3. Ada beberapa faktor pendukung dan penghambat yang tidak lepas dari pelaksanaan kegiatan pemberdayaan anak-anak jalanan Yayasan Lembaga Kesejahteraan Sosial Anak (LKSA) Aulia Qurrota Aini Kramatwatu. *Pertama*, faktor pendukung dalam kegiatan pemberdayaan anak-anak jalanan Yayasan Lembaga Kesejahteraan Sosial Anak (LKSA) Aulia Qurrota Aini Kramatwatu yaitu; keterlibatan pengurus dalam pelaksanaan kegiatan, tersedianya bangunan permanen untuk pelaksanaan kegiatan/sarana dan prasarana yang memadai, adanya bantuan dari pihak donator luar dan dalam, adanya sasaran pemberdayaan (anak-anak jalanan yang terlibat) dan tersedianya sistem administrasi yang baik. *Kedua*, faktor penghambat dalam kegiatan pemberdayaan anak-anak jalanan Yayasan Lembaga Kesejahteraan Sosial Anak (LKSA) Aulia Qurrota Aini Kramatwatu yaitu; kurangnya pemahaman orang tua terhadap perlindungan anak, kurangnya pemahaman orang tua tentang eksploitasi anak dan minimnya pemahaman tokoh masyarakat sekitar (lingkungan tempat tinggal anak-anak jalanan) terhadap hak dan perlindungan anak.

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian ditemukan beberapa permasalahan di saat proses pelaksanaan kegiatan yang dilaksanakan oleh Yayasan Lembaga Kesejahteraan Sosial Anak (LKSA) Aulia Qurrota Aini Kramatwatu yang perlu diperbaiki dan ditingkatkan. Maka dari itu, saya memberikan saran yang mungkin dapat menjadi bahan pertimbangan bagi Yayasan Lembaga Kesejahteraan Sosial Anak (LKSA) Aulia Qurrota Aini Kramatwatu dan masyarakat yang berada di tengah-tengah anak jalanan di Desa Kramatwatu. Adapun saran tersebut antara lain yaitu:

1. Pemerintah Setempat

Bagi pemerintah setempat baik dari jajaran kepala desa, rt dan rw, disarankan untuk dapan lebih peduli terkait hak dan perlindungan anak yang perlu ditingkatkan kepeduliannya terhadap mereka, serta dapat mendukung penuh degan adanya kegiatan pemberdayaan yang diberikan oleh Yayasan Lembaga Kesejahteraan Sosial Anak (LKSA) Aulia Qurrota Aini Kramatwatu.

2. Orang Tua Anak Jalanan

Bagi orang tua dari anak-anak jalanan yang berada di Desa Kramatwatu, diharapkan untuk lebih memahami terhadap hal-hal yang menyangkut perlindungan anak dan pengeploitasian anak yang berlebihan sehingga dapat membahayakan anak jalanan tersebut.

3. Yayasan Lembaga Kesejahteraan Sosial Anak (LKSA) Aulia Qurrota Aini Kramatwatu

Diharapkan ke depannya dapat meningkatkan kemampuan anak-anak jalanan yang sudah memiliki potensi di bidangnya masing-masing, dan melakukan kerjasama dengan pihak perusahaan yang dapat memeberikan lowongan pekerjaan bagi anak-anak jalanan yang sudah memiliki kemampuan dan *skill*.